



Declaración Institucional

Para la promoción de la concordia, la paz social y contra todo tipo de discriminación

En los últimos días, el municipio de Torre Pacheco (Murcia) ha sido escenario de un atentado contra la convivencia democrática y pacífica. Este lamentable episodio ha sido instrumentalizado por discursos de odio que, lejos de contribuir al esclarecimiento de la verdad y a la justicia, solo fomentan el enfrentamiento, el señalamiento y la estigmatización de las personas migradas.

La instrumentalización del dolor y del miedo para promover el racismo, la xenofobia o cualquier forma de discriminación pone en peligro la convivencia social y alimenta una espiral de exclusión que ninguna sociedad democrática puede tolerar. En estos tiempos de crispación creciente, es más necesario que nunca reafirmar los valores que sostienen nuestra vida en común: **la concordia, la diversidad, el respeto mutuo y los derechos humanos.**

San Mateo de Gállego, como municipio plural, diverso y solidario, debe posicionarse con firmeza frente a cualquier forma de intolerancia. Nuestro pueblo ha demostrado en numerosas ocasiones su compromiso con una sociedad inclusiva, en la que todas las personas puedan desarrollar su vida con dignidad, independientemente de su origen, religión, identidad de género, orientación sexual o condición social y económica.

Creemos firmemente en el derecho de todas las personas a llevar una vida segura, libre de violencias, y reconocemos que **la paz social es una condición imprescindible para construir comunidades seguras, cohesionadas y libres de conflictos.**

No podemos permitir que los discursos del odio avancen sin una **respuesta institucional clara.** La convivencia no se negocia. Se defiende, se protege y se construye cada día con políticas públicas, con acciones pedagógicas y con la voz firme de las instituciones democráticas.

Por todo ello, el Pleno del Ayuntamiento de San Mateo de Gállego acuerda la adopción de los siguientes

ACUERDOS

Primero. Manifiestar la más firme condena del Ayuntamiento de San Mateo de Gállego a **cualquier acto de odio, racismo, xenofobia, aporofobia, LGTBIfobia, machismo o discriminación por cualquier motivo**, así como a los hechos ocurridos recientemente en Torre Pacheco, expresando nuestra solidaridad con las víctimas y con toda la ciudadanía comprometida con la paz y la convivencia en ese municipio.



Ayuntamiento de San Mateo de Gállego

Segundo. Reafirmar públicamente el *compromiso del Ayuntamiento de San Mateo de Gállego con la paz social, la concordia, los derechos humanos y la defensa de una sociedad diversa e inclusiva.*

Tercero. Declarar a San Mateo de Gállego como *Municipio Libre de Odio, Discriminación y Racismo*, y como espacio de convivencia donde se respetan los derechos y libertades de todas las personas.

Cuarto. Instar a las entidades de la localidad, asociaciones y vecindad del municipio a trabajar de manera conjunta en la *construcción de una comunidad basada en el respeto, el diálogo, la solidaridad y la buena vecindad, y rechazar cualquier intento de dividir a la ciudadanía.*